

Incrementa 2.8% índice de competitividad (Reforma 15/11/17)

Incrementa 2.8% índice de competitividad (Reforma 15/11/17) Ernesto Sarabia Cd. de México (15 noviembre 2017).- El Índice Nacional de Competitividad (INC) presentó un incremento de 2.81 por ciento en 2016 debido al comportamiento favorable en cinco de los siete rubros que lo conforman. Con lo anterior, el índice superó las cifras que registró en los dos años previos y sumó tres años con números positivos. Los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en colaboración con la Secretaría de Economía, indican que de 2010 a 2016 el indicador de competitividad logró un avance de 8.67 por ciento, lo que implicó una tasa promedio de crecimiento de 1.40 por ciento. Tan sólo el año pasado, el renglón de medio ambiente e inclusión social fue el que observó el mejor desempeño, con un aumento de 13.54 por ciento, luego de su caída en 2015 de 0.91 por ciento. En el segundo puesto por su incremento de 2016 se colocó infraestructura, al subir su competitividad 3.04 por ciento, cifra inferior a la de 2015, pero que alcanzó para que acumulara dos años con variaciones favorables. Eficiencia de negocios elevó su competitividad 1.88 por ciento, tasa muy lejana del 5.60 por ciento de 2015, aunque ello no imposibilitó que este renglón mostrara una tasa de crecimiento promedio de 3.19 por ciento en los últimos seis años. Para el desempeño macroeconómico, que en 2015 había reportado un ligero revés de 0.20 por ciento, al año siguiente presentó una cifra de 1.82 por ciento. Con respecto a la variable de instituciones, en 2016 dejó ver un marginal avance de 0.18 por ciento en la competitividad, apenas reponiéndose de su baja del año previo. En el componente de innovación del Índice Nacional de Competitividad, el resultado del año pasado fue en contra, con menos 0.13 por ciento, lo que contrasta con sus aumentos en los dos años previos. El componente de capacidades también acusó una disminución, con 0.27 por ciento, luego de elevarse 4.57 por ciento en 2015, según indica información del Inegi y la Secretaría de Economía. Al tomar en cuenta los números del año pasado, se tiene que cuatro renglones del INC reportaron tasas de crecimiento promedio en el lapso analizado por el Inegi y la Secretaría de Economía (2011-2016) mayores al 1.40 del total del Índice Nacional de Competitividad. Dentro del INC, la eficiencia en los negocios se erigió en el concepto de mejor resultado en el lapso de análisis, con una tasa promedio de crecimiento de 3.19 por ciento, seguida por medio ambiente e inclusión social, con 2.47 por ciento. La infraestructura ocupó la tercera posición, con una variación promedio de 1.48 por ciento y le siguió innovación, con 1.44 por ciento. En tres casos los resultados fueron diferentes, destacando el retroceso promedio de 0.31 por ciento que tuvo la parte de instituciones. Los rubros de desempeño macroeconómico y capacidades durante el periodo de referencia mostraron tasas promedio de crecimiento de 0.87 y 0.89 por ciento, en cada caso. Las cifras anteriores son parte del reporte difundido por segundo año, presentando los resultados de la medición del Índice Nacional de Competitividad 2010-2016. El Artículo 25 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos define la competitividad como "el conjunto de condiciones necesarias para generar un mayor crecimiento económico, promoviendo la inversión y la generación de empleo". Por esto, el INC está diseñado para medir los determinantes de la competitividad nacional conforme a las características intrínsecas de la economía mexicana, con el fin de proveer una alternativa y complemento para medir, evaluar y dar seguimiento a la política pública mexicana en términos de competitividad.